## trier.de



Sie befinden sich hier: STARTSEITE > RATHAUS & BÜRGER/IN > AKTUELLES > PRESSEMITTEILUNGEN

24.06.2004

## **QuattroPole-Treffen auf dem Petrisberg**

Zum turnusgemäßen Treffen des QuattroPole-Lenkungsausschusses begrüßte Triers Oberbürgermeister

Helmut Schröer am heutigen Donnerstag im Tagungszentrum des

Wissenschaftsparks auf dem Trierer Petrisberg die Bürgermeister

Jean-Marie Rausch aus Metz, Paul Helminger aus Luxemburg und Kajo

Breuer aus Saarbrücken sowie Christine Raffin, Beigeordnete der Stadt

Metz.

"Nur durch QuattroPole wurde unsere Ausstellung ,Unter der Trikolore',

die zur Zeit im städtischen Museum Simeonstift gezeigt wird, zu einem

Erfolg", betonte Schröer auf der anschließenden Pressekonferenz. Die

Ausstellung, die sich mit der Geschichte der Stadt Trier in der



An die Sitzung schloss sich für die mitlgieder des Lenkungsausschusse ein Rundgang über die Landesgartenschau an. Von links: Paul Helminger, Kajo Breuer, Beigeordnete Christine Raffin aus Metz, Helmut Schröer, Jean-Marie Rausch.

napoleonischen Ära beschäftigt, sei deshalb ein herausragendes Beispiel für den konkreten Nutzwert des internationalen Städtenetzes, zu dem sich Metz, Luxemburg, Saarbrücken und Trier vor vier Jahren zusammengeschlossen haben. Rund 150 Leihgaben aus den drei Partnerstädten hat das Trierer Museum erhalten, zudem hat der wissenschaftlich herausragende Katalog stark von der Zusammenarbeit von Wissenschaftlern aus der gesamten QuattroPole-Region profitiert. Die grenzüberschreitende Kooperation sei zudem ausschlaggebend für die Förderung des Projekts durch die Europäische Union gewesen, unterstrich Schröer.

"Was gut für Einen ist, ist gut für alle. Unter diesem Motto will QuattroPole den Beweis antreten, dass Städte zusammenarbeiten können, ohne sich gegenseitig Konkurrenz zu machen", erklärte Jean-Marie Rausch. In diesem Sinne wurde unter anderem vereinbart, ein Projekt der Stadt Metz zur Vereinfachung des Internetzugangs für behinderte und alte Menschen auf die Partnerstädte auszuweiten. Unter dem Titel "Medianet" werden in Zusammenarbeit mit Senioren- und Behindertenvereinen zielgruppengerechte Software-Anwendungen und Inhalte entwickelt. Zudem sind Schulungen für die Internet-Administratoren öffentlicher Einrichtungen in der Region vorgesehen.

Im Bereich Tourismus wollen die vier Stadtoberhäupter die Bemühungen um eine gemeinsame Vermarktung der Region verstärken. Bustouristen sollen zum Beispiel mit einer Fahrt zu den vier Weihnachtsmärkten in die Region gelockt werden. Im Hinblick auf 2007, dem Jahr der Europäischen Kulturhauptstadt in Luxemburg, ist die Herausgabe eines QuattroPole-Reiseführers in Form eines Merian-Hefts oder HB-Bildatlasses geplant. Das Städtenetz wird sich am Kulturhauptstadt-Jahr zwar nicht mit eigenen Projekten beteiligen, doch "wir wollen die Gelegenheit nutzen, um nachhaltige Strukturen zu schaffen, etwa in Form eines gemeinsamen Kulturkalenders", erklärte Schröer auf der Pressekonferenz im Anschluss an die Ausschussitzung. Der Saarbrücker Bürgermeister Kajo Breuer hob die Energietouren als weiteres beispielhaftes QuattroPole-Projekt hervor. Bei dieser von der Umweltberatung der Stadt Trier konzipierten Veranstaltung werden im Rahmen einer Busfahrt beispielhafte Häuser mit besonders innovativen

1 von 2 26.01.2015 15:49

und effizienten Heizenergiesystemen besichtigt. Anfang Juni wurde erstmals eine Energietour in Saarbrücken veranstaltet, an der rund 40 Interessenten teilgenommen haben. Weitere Termine in Metz und Luxemburg folgen noch in diesem Jahr. "Die Energietouren sind ein besonders schönes Beispiel dafür, wie die QuattroPole-Städte voneinander lernen können", sagte Breuer.

Das Thema E-Learning wird federführend von der Stadt Luxemburg betreut. Ziel ist es, den Menschen der Region Basiskenntnisse der Nachbarsprachen Französisch, Deutsch und Luxemburgisch über einen virtuellen Kurs im Internet zu vermitteln. "Zur Zeit ermitteln wir den Bedarf für ein solches Angebot. Diese Analyse wird im Dezember 2004 abgeschlossen sein", erläuterte Bürgermeister Paul Helminger. In Luxemburg soll im September die nächste Sitzung des Lenkungsausschusses stattfinden.

## **ARCHIV**

Zeige Artikel von	
Januar	
2015	
bis	
Januar	
2015	
	Anzeigen

Druckhinweis: Standardmäßig werden Hintergrundbilder/-farben vom Browser nicht ausgedruckt. Diese können in den Druckoptionen des Browsers aktiviert werden.

2 von 2 26.01.2015 15:49